
张庄路该大修

@付黎明：周日去张庄
路邮局，看到非机动车道和
机动车道都一样的坑坑洼
洼，很难走。汽车和电动车、
自行车、行人并排前行，不
分你我。张庄路有年头了，
太破旧了，真该大修了。期
待这条路能早日提上修建
日程，也好早日划分清晰的
机动车与非机动车的界线，
各行其道，安全前行。

忒会做生意了

@张庆金：有个朋友做
保健品生意，天天来我家做
客，就是让我老婆买那些

“包治百病”的保健品。她一
开口就推荐了个 5000 多元
的系列，我们说最近手头
紧，她又推荐了个 2000 多元
的，我们说等下一个月吧。
她立马又推荐了 1000 多元
的，最后老婆不耐烦了，说
家里就有 500 元，谁知她说
正好有个 500 元的活动。
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“远见管理”事关市民福祉
□董从哲
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【泉城快评】

雨季前抓紧修好

马路“积水潭”
□孙建文

早上，看到一场小雨就
把一些路段的坑凹地带存了
个满。骑车人多小心翼翼地
绕道行走，提防水溅到身上，
同时也防备来自积水深处的
危险。想到快要到来的雨季，
笔者不禁有些担心。

每年雨季，省城都会有
一些路段积水。一些因为积
水影响通行的例子并不鲜
见。有些积水受客观条件的
限制，很难从根本上解决，比
如在一些铁路桥的下面，只
能是最大限度地排水；因为
修路没有彻底完工带来的积
水也不好解决，只能加快工
期，或者采取一些能够做到
的措施减小影响。而有些路

段的积水则是可以通过道路
整治解决的，比如一些道路
因为经常碾轧出现的坑凹，
应该在雨季来临前进行及时
护理。

省城从全运会以来加大
了马路改造和维护的力度，
特别是去年开始的马路井盖
治理工程，把许多井盖周围
凹陷地带都整平了，一些地
段的老大难积水问题也得到
了解决。但是，由于车流量的
不断增大，以及持续碾轧，一
些地方的路面交替出现破损
也比较正常，关键是对这些
破损路面早发现，早治理。

离雨季真正来临还有 2

个多月，在这段宝贵时间里，
有关部门不妨对路面进行一
次全面检查，免得把隐患留
给雨季。

【老董直言】

济南春季经常刮大风，我最担心高
空坠物伤人，那些走在高楼大厦下面却
抬头望天的人，我认为是很明智的———
只要上面掉点东西下来，都比子弹或者
炮弹伤人厉害。

是座大厦就非玻璃幕墙不用，这好
像成了济南街头建筑的不二选择。那些
外表光鲜的玻璃幕墙确实给人高档奢
华的感觉，可随之而来的安全监管问题
却无人问津。在百度上搜索“玻璃幕墙”
加上“伤人”等词组，你会“找到相关结果
约 7，530，000 个”。全国玻璃幕墙伤人事
故不断见诸报端，而玻璃幕墙频频坠
落，甚至伤人夺人性命，主要原因在于
钢化玻璃质量不过关，开发商和安装公
司在选材上图便宜，质量堪忧。再加上
缺少强检要求，楼房产权单位未能定期

检查，忽视这些巨大的安全隐患，让本
来美化城市的玻璃幕墙成了悬在市民
尤其是过往行人头上的一颗颗“炸弹”。

据报道，纽约、东京、香港、新加坡等
城市幕墙玻璃的爆裂概率为万分之一，
而上海等大城市的幕墙玻璃爆裂率达千
分之三。上海半数玻璃幕墙存隐患，玻璃
幕墙集中的陆家嘴区域已被网友戏称为

“高危区”，因为不知哪一天，“悬”在头顶
的玻璃就会成为生命的杀手。我想济南
市的玻璃幕墙质量不会比上海市的好到
哪里去，一块块玻璃悬挂在行人头顶上，
却不见有玻璃幕墙管理办法的出台。

在新加坡，对玻璃幕墙隐患排除规
定了详细的追责措施，我也注意到，国
内的建设部门，包括外省市，比如江苏、
上海等地，已经意识到这种危害，出台

规章要求幕墙满 10 年就要检测一次安
全性。但济南市，我还没有听谁说过要
管管玻璃幕墙的事儿，对玻璃幕墙的玻
璃、密封条、密封胶、结构硅酮密封胶的
检验，好像一直没有什么强硬的要求。

楼一味地越建越高，高层起火的消
防设施到位了没有，高空防坠落的事儿
有没有人关心，这些城市管理和建设中
需要考虑到前面的事情，考验着政府部
门的工作精细程度、远见预防意识和行
政效率水平。

很多朋友会说，这些精细管理的活
儿对济南这样的城市来说要求高了点。
但我觉得，在城市建设和管理上不妨

“法乎其上”，取得的效果也比消极对待
强得多。我想这是很多市民对新一届政
府的期待吧。

杠子头话题征集

室外吃烧烤、喝扎啤，是
众多济南市民的爱好，在夏
季甚至成为市民饮食文化生
活的重要部分。你希望街头
有烧烤摊吗？又该如果管理
这些烧烤摊呢？请结合亲历
来抬杠，提出意见建议。

参与方式：加入 QQ 群
107866225 跟帖，或发邮件
至 qlwbjzx@163 .com ，也可
登录微博齐鲁留言。杠子头
将获现金 100 元奖励。

【泉边说事】

整治露天烧烤“宜疏不宜堵”
□吴华伟

最近一段时间，济南有关部门整治
露天烧烤行动引起市民的关注。毫无疑
问，有关部门的出发点是好的，但只是
采取强制取缔，而不管原因和后果，可
能达不到有关部门设想的后果。笔者认
为，整治要想取得成效，更应多些疏导
管理，少些强制行动。

众所周知，大多数从事露天烧烤的
摊主，都是一些辛勤劳动、自食其力的普
通市民，甚至包括一部分下岗工人等弱
势群体，他们通过小小的烧烤摊，既维持
着一家人生计，也为社会减轻了负担。另
一方面，对大多数喜欢吃露天烧烤的市
民来说，喝扎啤吃烧烤更成了休闲娱乐
的重要方式。

当然，一些露天烧烤难免出现扰民、
食品卫生等问题，确实需要整治。但是，

这是不是意味着一刀切强制取缔呢？笔
者认为不尽然。无论是对摊主还是市民
来说，露天烧烤的存在都有着现实原因。
要想真正达到目的，就必须了解他们的
现实诉求。比如，对一些摊主来说，你可
以要求他们投资添置设备防烟火扰民，
也可以强制取缔他们的摊位，但是随之
而来的问题是，他们的资金如何来，他们
将来的生计如何解决？而对于普通市民
来说，又如何让他们短时间忘掉或者“戒
掉”这种休闲消遣的方式呢？

可以设想的是，如果这些问题考虑
不到或者解决不了，那么整治行动的成
效就会大打折扣。据了解，省城这几年
有过多次集中整治露天烧烤行动，但事
实证明很少能达到长期效果。所以，这
也就要求有关部门在工作中，要主动服

务，多听听摊主和市民的意见和要求，
根据这些意见制定相关配套措施。比
如，为了解决资金问题，可不可以由政
府出钱帮助困难摊主添置防烟火设备？
再比如政府是不是可以建立免费的烧
烤场地，给摊主和市民提供成本低的经
营空间？只要有关部门措施周全，广大
摊主、市民自然会全力配合，露天烧烤
问题也会迎刃而解。

近日，在省城“加快科学发展，建设
美丽泉城”推进大会上，王敏书记强调

“不仅要善于发现矛盾和问题，更要同干
部群众一道千方百计去解决矛盾和问
题。”整治问题烧烤，也要求城市管理部
门，不能只是简单强制取缔，更应该与摊
主、市民一起研究，找到解决问题的长效
机制。这对城市管理者是一种考验。
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